

# *El punto de no retorno para el cambio climático ya tiene fecha*

---



Por Adrián Espallargas

No es una profecía maya. Los científicos han concluido que si no actuamos ya contra el cambio climático, nuestro planeta llegará a un 'punto de no retorno' en tan sólo 17 años.

Cruzar esta franja sin cumplir los objetivos marcados, supondrá el fin de los recursos y la extinción del ser humano.

Donald Trump, presidente de uno de los países con las mayores cifras de emisiones de dióxido de carbono del mundo, opina que el cambio climático es una leyenda urbana.

A pesar de todos los titulares distópicos, todavía nos quedan posibilidades, y con ello esperanzas, de salvar el planeta.

Una escena clave en Armageddon –sí, la película ya tiene veinte añazos– es cuando la NASA explica a Harry Stamper (Bruce Willis) y a su equipo de expertos perforadores que han de completar su misión antes de que esté a X distancia de la tierra. Si no detonan la bomba en las tripas del asteroide antes de superar ese

umbral, las dos partes en las que se partirá roca no esquivarán La Tierra. Stamper y sus hombres tienen que ponerse a perforar el asteroide, del tamaño de España, antes de llegar a ese ese 'punto de no retorno'. Si no, todos moriremos y no podremos volver a escuchar el "I Don't Want to Miss a Thing" con el que nos siguen bombardeando las radios hasta el día de hoy.

Ahora imagina que los 7.000 millones de personas de La Tierra somos el equipo de Stamper, pero la situación es al revés que en la peli, es decir, la destrucción (el asteroide) no viene hacia La Tierra, sino que el planeta se dirige a toda leche hacia el fin. Y tenemos hasta el año 2035 para poder revertirlo. O sea, gozamos de unos 15 años para poder salvar nuestro hermoso planeta y toda la vida que alberga hasta el 2035, el 'punto de no retorno', pasada esa fecha ya no podremos evitar pegarnos de bruces contra el apocalipsis que acabará con todo.

Así lo avisan un grupo de científicos en 'Earth System Dynamics', la revista científica de la Unión Europea de Geociencias, en un artículo en el que aseguran que tenemos hasta el 2035 para plantar batalla al cambio climático. Pero si no hemos hecho los deberes para antes de la fecha señalada, lograr que el calentamiento global no incremente 2°C para 2100 sería altamente improbable. Y los Acuerdos de París de 2015 establecían como objetivo limitar a una subida de un 1,5°C como mucho para reducir significativamente los efectos y riesgos que conlleva el cambio climático.

"Nos queda muy poquito tiempo antes de que los objetivos de los Acuerdos de París se vuelvan inviables incluso con drásticas estrategias de reducción de emisiones", avisa Henk Dijkstra, profesor de la Universidad de Utrech que participa en el estudio en un comunicado. "Los Caminantes Blancos vienen a masacrarnos a todos en forma de cambio climático y los reyezuelos de las Diecisiete Comunidades Autónomas siguen peleados por ver qué esqueleto se sienta en el Trono de La Moncloa, hay que actuar ya", o algo así diría un confundido Jon Snow si aterrizara en esta piel de toro en 2018. Y es que, ya planteamos que Juego de Tronos podría ser una perfecta metáfora sobre el cambio climático.

(Tomado de [GQ](#))

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/171823-el-punto-de-no-retorno-para-el-cambio-climatico-ya-tiene-fecha>



**Radio Habana Cuba**